

Presentamos los principales resultados de nuestro estudio anual de facilidad de pago de los impuestos en 190 países, además de una entrevista a Pamela Florian, gerente senior de Consultoría de Negocios, quien comparte sus perspectivas respecto al desempeño de la minería en el 2018. Asimismo, exploramos el futuro de la industria de gestión de activos y patrimonios.

» Paying Taxes 2018 ¿Qué tan simple es pagar impuestos en el Perú?

El reporte anual *Paying Taxes*, elaborado por PwC y el Grupo del Banco Mundial, compara los sistemas tributarios de 190 economías a nivel global y ofrece perspectivas de la gestión tributaria en cada país.

¿Cómo le fue al Perú este año?



“ El estudio revela pocos avances en comparación al año pasado debido a que el Perú cuenta solo con devolución de IGV para exportaciones, a diferencia de otros países que poseen mayores mecanismos que permiten la devolución de ese crédito fiscal. ”

Alex Espinoza,
Socio de Servicios Tributarios y Legales de PwC Perú.

» Entrevista

Pamela Florian

Gerente Senior de Consultoría de Negocios



“El 2018 será un año de cambios en la minería”

A días de cerrar el 2017, nuestra especialista Pamela Florian analiza cómo le fue al sector minero del país este año, qué podemos esperar para el próximo y a qué tendencias es necesario comenzar a prestar más atención.

¿Cómo cierra el año la industria minera peruana?

Definitivamente, el 2017 ha sido un buen año para la minería. Se podría decir que ya pasamos el punto de quiebre y ha habido aspectos positivos en lo que respecta a precios, exploración y explotación. El precio del cobre tuvo un incremento de 41.9% en el 2017, y esto ha sido uno de los principales *drivers* para mover el tren económico que viene detrás: inversiones en exploración, en infraestructura, en desarrollo de equipos. De la misma manera, el precio del zinc ha tenido también un crecimiento importante de casi 50%. Por otro lado, se estima un crecimiento de cerca de 30% en exploraciones, y de casi 10% en inversiones mineras. Recordemos que el año pasado fuimos el segundo productor mundial de cobre, y se espera que este año superemos la marca.

¿Qué se espera para el 2018?

La tendencia es a seguir produciendo más. En el caso del cobre, por ejemplo, cerramos el 2016 con 2.3 millones de toneladas, ahora vamos a alcanzar las 2.4, y se espera que para el 2018 cerremos en 2.5. Por otro lado, definitivamente vamos a seguir creciendo en exploraciones y no se espera ninguna caída importante de precios. Asimismo, se han hecho avances muy buenos en términos de resolución de conflictos sociales, comunicación efectiva y destrabe de trámites que alargaban los procesos de obtención de licencias, y esperamos que la tendencia se mantenga. En este contexto positivo, más mineras optarían por adoptar herramientas digitales. El 2018 será un año de cambios en la minería.

¿En qué consisten estos cambios?

A partir de la caída de precios de los años 2010-2011, las mineras se vieron obligadas a trabajar en restringir costos. Hoy, con un manejo más ordenado de sus finanzas, la minería en el Perú busca incrementar su productividad mediante el uso de alternativas digitales. Hace 3 o 5 años, algunas empresas hacían cálculos a futuro sobre la base de datos históricos, pero ahora la tendencia en el mundo, que está siendo replicada por empresas en nuestro país, es obtener *data* para saber lo que sucede con sus operaciones en tiempo real y corregir errores en el momento que estos ocurren. Algunas minas ya están utilizando herramientas digitales para el control de procesos, y otras están evaluando su uso para hacer seguimiento a los proyectos, estimar volúmenes de minado, asegurar la seguridad de las personas, etc.

¿Qué hace falta trabajar para asegurar crecimiento del sector en los próximos años?

Para que las empresas logren ser líderes, gestoras del cambio, el componente clave es el recurso humano. Y en minería, hay aún escasez de talento especializado. Algunas mineras han implementado en los últimos años buenos programas de reclutamiento y retención, pero esto no siempre es suficiente. Para marcar la diferencia en la industria es necesario que las empresas estén en capacidad de tomar decisiones que le permitan mantener un buen nivel de producción con costos competitivos e incrementar eficiencias, y eso lo hacen las personas, no las máquinas. Es por ello que

aquellas compañías que busquen digitalizar sus operaciones necesitarán talento capacitado en el uso de herramientas tecnológicas y análisis de *data*.

A la par, hay dos tendencias mundiales que tendrán un rol importante en la transformación de la minería para los próximos años. En primer lugar, el crecimiento de la industria de vehículos eléctricos en el mundo significará un importante crecimiento para la minería de zinc y plomo, dos metales que nuestro país produce. Y en segundo lugar, uno de los principales riesgos para el sector en el largo plazo es la preferencia de grandes empresas como Apple por comprar metal reciclado en lugar de metal primario. Se estima que el 30% del cobre que se consumirá en los próximos años será producto del reciclaje. Es momento de que nuestro país evalúe cómo adaptarse a ambas tendencias.

“Hoy, con un manejo más ordenado de sus finanzas, la minería en el Perú busca incrementar su productividad mediante el uso de alternativas digitales”.

» Asset & Wealth Management Revolution: Embracing Exponential Change

» La gestión de activos dinamiza

La creciente riqueza de los individuos y la tendencia pronunciada al ahorro para la jubilación están dando un impulso importante a la industria de gestión de activos y patrimonios. Y se espera que las regiones emergentes tengan el mayor crecimiento hacia el 2025.

Desde hace algún tiempo, los administradores de activos y patrimonios contribuyen a cerrar las brechas de financiamiento resultantes de la crisis financiera mundial, y se espera que en los próximos años su participación en nichos como la financiación del comercio, préstamos e infraestructura continúe aumentando drásticamente.

Asimismo, la participación del sector en los planes de ahorro de las personas para su periodo de jubilación —a la par que algunos gobiernos nacionales dejan de asumir esta responsabilidad— es también una nueva oportunidad que tiene esta industria para lograr un crecimiento rentable. Alrededor del mundo, los gobiernos están promoviendo la existencia de cuentas de jubilación individuales y planes de aportaciones para ayudar a los ciudadanos a ahorrar para la jubilación. La expansión de estos activos, a medida que la población mundial construye riqueza y aumenta la expectativa de vida, es una de las principales fuerzas que impulsa las previsiones optimistas del crecimiento del sector de gestión de activos y patrimonios, aunque no al mismo ritmo en cada región.

Si bien el sector registrará tasas altas de crecimiento en todo el mundo, serán las regiones de Asia-Pacífico y Latinoamérica las que darán el mayor salto. En el caso de la primera, se espera un crecimiento anual de 8.7% hasta el 2020 y luego de 11.8% hacia el 2025, hasta los US\$ 29.6 billones. En el caso de nuestra región, si bien se parte de la base más baja (US\$ 3.3 billones) se anticipa una tasa de crecimiento de 7.5% anual en el primer tramo y de 10.4% en el segundo. Al 2025, la industria de gestión de activos y patrimonio en Latinoamérica alcanzaría los US\$ 7.3 billones.

Activos administrados a nivel global

US\$ 145.4
billones

US\$ 84.9
billones



2016

2025

Para ver el estudio, click aquí:
<https://pwc.to/2B1IoMt>



Próximas publicaciones

Confidence in the future: Human and machine collaboration in the audit

La digitalización se expande día a día en cada uno de los ámbitos de los negocios. El estudio *Confidence in the future: Human and machine collaboration in the audit* explora las formas en que las nuevas tecnologías cambiarán el proceso de auditoría en los próximos años.